

Hacerse cargo de la tecnología chilena será el aporte que brindaremos a nuestra patria



Por Eduardo Cordero Homad, Presidente Ejecutivo de KOLFF y Presidente de la Asociación de la Industria Eléctrica-Electrónica, AIE.

Chile está dando pasos firmes hacia un futuro tecnológico. En un contexto donde países como Argentina y Brasil protegen sus industrias locales, nuestro desafío es generar confianza en la tecnología nacional. Con políticas de Estado estables y colaboraciones entre empresas, podemos consolidarnos como una nación de innovación sostenible, llevando la tecnología chilena al mundo.

Cuando iba a Argentina, siempre me llamó la atención que se recalcaba mucho el término “Industria Argentina”, siendo fuertemente defendida por la población de ese país. De manera similar, es casi imposible entrar con un producto al mercado brasileño, en donde les imponen barreras a los productos extranjeros por todos los aspectos posibles. En Chile, anteriormente nos abrimos al mundo de la importación, pero ahora tenemos que abrimos a producir nuestra propia tecnología. Creo que esto explotará en algún momento, dado que nuestras empresas tendrán un fuerte crecimiento de I+D (Investigación y Desarrollo) a niveles que no hemos visto antes. Se están haciendo cambios para llevar a cabo proyectos de tecnología chilena, incentivemos el desarrollo de proyectos tecnológicos en Chile, interactuando con tecnologías foráneas. Hay empresas que actualmente están vendiendo tecnología chilena en Estados Unidos. Es necesario

que se trabaje en conjunto, empresas multinacionales y nacionales, para sacar adelante la tecnología realizada en nuestro país.

Cambiando los paradigmas

Hoy, el panorama está cambiando, para dar un ejemplo en el sector minero que está cambiando su manera de adquirir productos. Tengo la sensación de que el comprador minero que vislumbraba como “riesgoso” escoger productos nacionales, hoy se abre con certeza tras haber comprobado su calidad y ventajas de cercanía. Este mismo tema lo hablé con la Ministra de Ciencia y Tecnología, Aisén Etcheverry, hace unos años atrás y era una gran preocupación; no obstante, hoy se siente un cambio leve. Después, hay que ser realista, pero también optimista al seguir impulsando productos en pro de la tecnología chilena, ayudándonos entre todos nosotros con más confianza. Necesitamos un país que sea una nación tecnológica, para eso tenemos que pasar del “Gobierno” al “Estado”. Como ciudadano, creo que necesitamos políticas de Estado permanentes, sin cambios permanentes. El apoyo del Estado a nuestro sector existe y se ve reflejado en actores como la Ministra Etcheverry, quien ha demostrado interés en participar de instancias de conversación con parte de la industria. Ojalá en un futuro exista un Ministerio de Ciencia y Tecnología que no sea parte del Gobierno, sino del Estado, como es en ciertos países desarrollados, teniendo así una mirada a largo plazo, trabajando hasta el cansancio y alinearnos en visiones sólidas a futuro para Chile. 

